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La consigLiera (Fi) indica iL programma deLLa commissione attività produttive     

Elia Martinico: “Rilanciare il settore
agricolo, volano dell'economia”

Trapani, la mafia e
la politica che tace

CIL ORSIVO
di Vincenzo Figlioli

C
astellammare del Golfo, Paceco, Calatafimi Se-
gesta. Tre Comuni del trapanese che, in misura
diversa, hanno tanto da dare in termini di bellezze

storiche o paesaggistiche, accomunati da un infausto de-
stino: tutti e tre sono amministrati da sindaci finiti inda-
gati in operazioni antimafia.[ ... ] ...continua in seconda
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Elia Francesca Martinico
è una delle consigliere
elette nelle ammini-

strative dello scorso 4/5 otto-
bre. Lei dopo anno di
“pausa”, assieme al presi-
dente del Consiglio Enzo
Sturiano, ha riportato a Pa-
lazzo VII Aprile il gruppo
consiliare di Forza Italia del
quale è ora anche capo-
gruppo. “Di questo sono
molto soddisfatta, si tratta del mio partito con
il quale sono tesserata da tanti anni.   La mia
famiglia è impegnata in politica da sempre.
Prima mio padre Francesco che è stato consi-
gliere ed assessore. Poi mio zio Enzo anche lui
eletto a Sala delle Lapidi per due consiliature.
Questa volta abbiamo deciso che a tentare la
corsa per Palazzo VII Aprile fossi io, ed è an-
data bene. Ringrazio il mio il partito e l'ex de-

putato Toni Scilla sulle cui
posizioni politiche mi ricono-
sco”. Era conseguenziale che
avreste sostenuto il candi-
dato Massimo Grillo. Che
idea si è fatta di questi
primi mesi di amministra-
zione? “La giunta Grillo
nasce nel segno dell'ascolto
della gente e dei problemi che
i cittadini espongono. Grillo
si sta muovendo in questa di-

rezione e io credo che tutti  noi dobbiamo fare
altrettanto. Io sono espressione principalmente
delle contrade del sud di Marsala. Parlo ogni
giorno con i cittadini e poi mi raccordo con la
giunta. Alcune delle questioni che ho rappre-
sentato al sindaco e agli assessori sono in via
di risoluzione, come per esempio quelle in
tema di pulizia e di decoro pubblico”. [ ... ]

...continua in seconda
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Nuovo report sull’emergenza
Coronavirus in Provincia di
Trapani aggiornato a merco-

ledì 16 dicembre 2020. Di seguito la
ripartizione territoriale: Alcamo 258,
Buseto Palizzolo 7, Calatafimi Sege-
sta 13, Campobello di Mazara 29,
Castellammare del Golfo 39, Castel-
vetrano 179, Custonaci 23, Erice 95,
Favignana 2, Gibellina 16, Marsala
305, Mazara del Vallo 449, Paceco
33, Pantelleria 8, Partanna 49, Pog-
gioreale e Salaparuta 0, Salemi 40,
Santa Ninfa 4, Trapani 502, Valde-

rice 52 Vita 2, San Vito 20, Petrosino
22. A Mazara si registra un aumento
più consistente mentre ad Alcamo una
sensibile crescita. l totale positivi at-
tuali è di 2.147 (ieri erano 2.126)
casi, quindi +21 (ieri 71); i deceduti
sono 94 (+1), i guariti 3.105 (ieri
3.034), quindi in 24 ore ci sono stati
71 guariti. I ricoverati in terapia in-
tensiva sono 13 (-1), i ricoverati negli
altri reparti Covid Hospital, sono 110
(-1). Sono 289 i tamponi effettuati
(dato parziale), 221 i test per la ri-
cerca dell’antigene.

coronavirus: in provincia +21, un nuovo caso a petrosino
ancora in caLo i positivi a marsaLa che scendono a 305. c’è un morto in più 

continua daLLa prima

[ Elia Martinico: “Rilanciare il

settore agricolo, volano dell'eco-

nomia” ] - Lei nei giorni scorsi è
intervenuta con una interroga-
zione circa il ripristino del de-
coro urbano e messa in
sicurezza degli alberi di palma
nella borgata di Strasatti. “A se-
guito di pressanti richieste dei re-
sidenti ho proceduto ad un
sopralluogo degli spazi urbani, ri-
levando la presenza nei marcia-
piedi di erbacce che è opportuno
rimuovere periodicamente, per ga-

rantire alla cittadinanza la piena
fruizione dei luoghi pubblici. Ho
segnalato anche la necessità di
provvedere alla potatura e alla
manutenzione delle palme poste
in Piazza Fiera, le cui bacche, pre-
senti in quantità sui marciapiedi e
sulla sede stradale, creano un co-
stante pericolo alla circolazione
pedonale, specie per quanto ri-
guarda i soggetti più anziani. L'as-
sessore Galfano si è attivato e
alcune di queste questioni sono
state risolte. Dobbiamo proseguire

su questa strada”. Da semplice
cittadina, seppur impegnata in
politica, che idea si era fatta
della precedente amministra-
zione? “Il sindaco e la giunta del
precedente quinquennio non
hanno entusiasmato la gente. Nes-
sun rapporto, se non quello freddo
tra amministrato ed amministra-
tore”. Lei ha avuto assegnata
anche la responsabilità di pre-
siedere la Commissione comu-
nale che si occupa di Attività
produttive. “Ringrazio la mag-

gioranza che mi ha assegnato que-
sto compito. Io di mestiere sono
imprenditrice. Il mio partito è
sempre stato vicino ai problemi di
chi fa impresa. Nelle nostre con-
trade i piccoli imprenditori si oc-
cupano, tra mille difficoltà, di
agricoltura. Sono certa che la
commissione e il sindaco saranno
vicini, per quello che è di compe-
tenza, ai problemi di un settore
che è stato per decenni il volano
della nostra economia”.
[ gaspare de blasi ]

continua daLLa prima - IL CORSIVO
[ Trapani, la mafia e la
politica che tace ] -
Anche in questi  casi,  la
presunzione d'innocenza
è d'obbligo. Tuttavia, i
fatti  emersi nelle ultime
ore confermano che in
provincia di Trapani il
problema della raccolta
del consenso continua a
esistere e a condizionare
le competizioni eletto-
rali. Contestualmente, va
anche detto che rispetto
a 10-15 anni fa, la poli-
tica locale parla sempre
meno del problema delle
infiltrazioni mafiose, no-
nostante il  trapanese
continui ad essere il ter-
ritorio di Matteo Mes-

sina Denaro e della sua
infinita rete di compli-
cità, che continua a
creare le condizioni di
una latitanza che sembra
non finire mai, alla fac-
cia dei titoli di certe te-
state giornalistiche, che
di fronte ad ogni opera-
zione antimafia sono so-
liti  sostenere che “si
restringe ulteriormente il
cerchio intorno al boss”.
E, invece, come nel-
l 'epica fatica di Sisifo,
sembra che ad ogni meri-
toria operazione antima-
fia condotta da
magistratura e forze del-
l 'ordine corrisponda un
nuovo tentacolo attorno

a cui si intrecciano con-
nivenze e collusioni che
solo dopo qualche tempo
si mostrano nella loro
evidenza. Se dunque, ap-
pare esagerato definire
Trapani “capitale di
mafia” come ha fatto ieri
Repubblica, appare in-
comprensibile il silenzio
della politica del territo-
rio, quella che dovrebbe
fare antimafia residente,
senza aspettare le prese
di posizione o le direttive
dei parlamentari nazio-
nali o regionali. E' anche
per colpa della mafia se
la provincia di Trapani
continua a navigare nei
bassifondi delle classifi-

che sulla qualità della
vita: perchè al di là dei
tramonti,  dei siti  cultu-
rali,  delle riserve natu-
ralistiche, del buon bere
e del buon mangiare, c'è
una quotidianità in cui è
tutto estremamente lento
e complicato per chi
vuole avviare una nuova
azienda, vuole mettere le
proprie competenze al
servizio del settore pub-
blico (sanità, ammini-
strazione, istruzione) o,
semplicemente, sarebbe
ben lieto di lavorare in
smart working nella pro-
pria terra se gli  venisse
assicurata una connes-
sione stabile e dignitosa,

in linea con il resto d'Eu-
ropa. Finchè tutto re-
sterà così,  sarà facile
per chi in questo sistema
ha trovato il  proprio
posto al sole, suggerire
scorciatoie e sentieri
privilegiati,  per poi at-
tendersi obbedienza e ri-
conoscenza. E a quei
pochi che ancora ci cre-
dono, non resterà che
guardare con malinconia
gli aerei che periodica-
mente ripartono da Birgi
o Punta Raisi, carichi di
cervelli  straordinari
made in Sicily che diffi-
cilmente avrebbero tro-
vato spazio in queste
latitudini. 
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I l Servizio Idrico del Co-
mune di Marsala rende
noto che sabato 19 dicem-

bre, l'Enel interromperà
l'energia elettrica nella cabina
a servizio anche dell'impianto
idrico ubicato in zona Stadio:
i lavori saranno effettuati
dalle ore 9 alle ore 16. Ciò
comporta la contemporanea
sospensione dell'erogazione
dell'acqua nella giornata e fa-

scia oraria sopra indicata, li-
mitatamente per le utenze in
prossimità all'area interessata.
Non dovrebbe invece arrecare
disagi per l'approvvigiona-
mento idrico una seconda so-
spensione di energia elettrica,
pure programmata dall'Enel
per domenica 20 dicembre
(ore 9-16) in contrada San Sil-
vestro, nella zona del depura-
tore comunale. 

Lavori enel in zona stadio, sospensione idrica il 19
a marsaLa, iL 20 dicembre seconda interruzione di energia eLettrica in contrada san siLvestro

Com’era prevedibile, la
decisione del sindaco
Massimo Grillo di re-

vocare i concorsi per l’assun-
zione dei nuovi dirigenti al
Comune di Marsala per proce-
dere con una selezione pub-
blica ha scatenato la reazione
della minoranza. I tre consi-
glieri del centrosinistra, Ni-
cola Fici, Rino Passalacqua e
Mario Rodriquez l’hanno de-
finita una scelta in assoluta
“controtendenza e lontana
dalle prospettive future su cui
dovrebbe proiettarsi una
buona amministrazione”.
“L’assunzione di personale
pubblico deve avvenire se-
condo criteri di trasparenza e
meritocrazia – evidenziano i

tre rappresentanti consiliari
del gruppo Cento Passi per la
Sicilia – Marsala Europea -.
Seppure la legge riconosca al
sindaco la facoltà di affidare
incarichi dirigenziali a tempo
determinato, solo le assun-
zioni per mezzo di concorsi
possono garantire lo sviluppo
e l’evoluzione della macchina
amministrativa. La program-
mazione a lungo termine av-
viene dando stabilità agli

uffici e continuità al lavoro av-
viato, non si può garantire co-
stanza e linearità con incarichi
quinquennali con turnover di
dirigenti che entrano ed
escono dagli uffici. La sospen-
sione dei concorsi a causa del
Covid è disposta fino al 15
gennaio 2021, siamo a metà
dicembre e quindi la sospen-
sione si protrarrebbe soltanto
per un altro mese, peraltro in-
tervallato dalle festività nata-

lizie. Alla luce di ciò non si ca-
pisce quale sia stata la neces-
sità impellente del sindaco di
revocare proprio adesso i con-
corsi già banditi piuttosto che
attendere ormai l’inizio del
nuovo anno. Quasi sembre-
rebbe che vi sia già un lungo
elenco di “esperti” dirigenti
che attendono di essere nomi-
nati”. Nella loro nota, Fici,
Passalacqua e Rodriquez
fanno anche riferimento al bi-
lancio di previsione che il
Consiglio si accinge ad appro-
vare e, più in generale, sullo
stato dei conti comunali eredi-
tati dall’amministrazione Di
Girolamo. “Considerato che in
ogni comunicato il sindaco
non perde occasione per men-

zionare ciò che ha ereditato
dalle precedenti amministra-
zioni, si fa rilevare che durante
i lavori svolti in commissione
bilancio è emerso con grande
piacere che il nostro Comune
oggi eredita dalla precedente
amministrazione un credito
fuori bilancio pari a circa 3
milioni di euro verso le società
fornitrici di energia elettrica.
Ci si augura pertanto che tali
somme recuperate dalla prece-
dente amministrazione ven-
gano ben impiegate
nell’interesse della collettività
e non vengano prosciugate da
emolumenti, parcelle ed ono-
rari da corrispondere agli
esperti delle “governance” del
sindaco”.

stop ai concorsi a marsala, la minoranza critica la scelta 
suL biLancio Fici, rodriquez e passaLacqua: “trovati 3 miLioni di crediti”
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corsa ai voli per i rientri, biglietti fino a 200 euro
anche Le compagnie LoW cost adottano prezzi aLti sia per paLermo che per birgi

E’cominciata la corsa alla
ricerca di un posto li-
bero a bordo degli aerei

diretti verso sud a ridosso delle fe-
stività natalizie, prima che scattino
le misure previste da Giuseppe
Conte, ancora peraltro molto in-
certe. E mentre un mese fa da più
parti si chiedevano tariffe ridotte
per i ritorni sull'isola, c'è da costa-
tare purtroppo che ciò non è avve-
nuto. Questo, per quanto riguarda
le tratte per la nostra terra, invece
quelle dagli aeroporti siciliani
sono fattibili, se non addirittura

modiche cifre sui 12 euro. Facendo
una ricerca dei voli verso la Sicilia
delle maggiori compagnie aeree,
anche low-cost, si può notare come
il prezzo dei biglietti nel periodo
che va tra il 17 e il 24 dicembre
lieviti, per poi scendere a gennaio
2021. Ad esempio un volo che va
da Malpensa a Palermo è sui 168
euro o comunque tra i 100 e i 200
euro. Sia EasyJet che Alitalia arri-
vano fino alle 200 euro. Un volo
Bologna-Birgi nel periodo 17-20
dicembre arriva a costare fino a
275,54 euro, per poi scendere il 21

dicembre, lunedì, a 31 euro. Chi
arriva dall'estero non ha neanche
molte soluzioni, poche le tratte e
biglietti cari: un Parigi-Palermo ad
esempio costa all'andata circa 275
euro. Sempre con la compagnia
Ryanair, da Londra a Palermo, i bi-
glietti arrivano fino a 240 euro, più
o meno lo stesso costo del volo
Malpensa-Palermo con la compa-
gnia Alitalia. Se consideriamo la
pandemia in corso, la frustrazione
di non poter riabbracciare la fami-
glia, le costrizioni dei vari lock-
down e coprifuoco, tutto ciò ha

costretto molti a rinunciare al ri-
torno nel Mezzogiorno o comun-
que a spendere molti soldi.
Peraltro, ai fini di una maggiore si-
curezza, in Sicilia il Governo ha
predisposto un piano per il conte-
nimento dei contagi per quanto ri-
guarda i rientri. Tamponi negli
aeroporti (almeno a Palermo e Ca-
tania) e appositi drive in, nonchè la
registrazione sul sito della Re-
gione. Natale magro e difficile,
fatto di incertezze e da una situa-
zione ancora molto seria. 
[ c. m. ]

vigilia di natale, il vescovo celebrerà alle 20
La pandemia da covid-19 condiziona anche gLi orari deLLe ceLebrazioni nataLizie

La pandemia da Covid-19 ancora in atto ha condizionato anche la
vita liturgica nelle comunità, sia quanto agli orari, sia quanto al-
l’osservanza delle misure di prevenzione. Il Consiglio Episcopale

Permanente della Conferenza Episcopale Italiana ha dato indicazioni re-
cepite dal Vescovo di Mazara Domenico Mogavero e, a sua volta, diffuse
a tutte le parrocchie della Diocesi. "Dove lo si ritiene pastoralmente utile
si potrà unificare alle 20 del 24 dicembre la celebrazione della messa della
vigilia di Natale e quella della notte – ha spiegato il Vescovo monsignor
Domenico Mogavero – se, invece, si intendono mantenere distinte le due
liturgiche eucaristiche, la messa vespertina vigilare si potrà celebrare entro
e non oltre le ore 19, mentre la messa della notte, invece, alle ore 20".
Laddove non intervengono nuove disposizioni governative, il Vescovo
presiederà la messa della notte in Cattedrale, con inizio alle ore 20. Il Pon-
tificale del 25 dicembre, sempre in Cattedrale, è confermato alle ore 11. 

La direzione del
Cimitero comu-
nale di Mar-

sala, di concerto con
l'assessore Arturo Gal-
fano - limitatamente al
periodo natalizio - ha
predisposto i nuovi
orari di ingresso per le
visite ai Defunti. Si
tratta di una varia-
zione minima rispetto
ai consueti orari, te-
nuto conto che è mo-
m e n t a n e a m e n t e
sospeso il solo ac-
cesso pomeridiano
nelle giornate di Gio-
vedì 24 e 31 Dicembre

(vigilie di Natale e
Capodanno). Pertanto,
dalla prossima setti-
mana e fino al 3 gen-
naio 2021, il Cimitero
resterà aperto nelle se-
guenti giornate e
orari: Lunedì e Mar-

tedì, dalle ore 8 alle
ore 14 e dalle ore 15
alle ore 18; Merco-
ledì, Giovedì e Sa-
bato, dalle ore 8 alle
ore 14; Venerdì, Do-
menica e Festivi, dalle
ore 8 alle ore 13.

natale 2020, al cimitero
nuovi orari di ingresso 

Solidarietà e vicinanza ai familiari dei 18 marittimi che da oltre tre
mesi si trovano sequestrati in Libia. A esprimerle a nome di tutta la
comunità petrosilena, sono il sindaco di Petrosino Gaspare Giacalone

e il Presidente del Consiglio comunale Davide Laudicina. “Da oltre 100
giorni - affermano -seguiamo con sentimenti di vicinanza la vicenda dopo
il sequestro dei pescherecci Antartide e Medinea. Ci stringiamo forte a tutti
i familiari dei pescatori”.In segno di vicinanza e solidarietà ai marittimi, è
stato appeso fuori dal Municipio lo striscione “Liberate i pescatori”.

a petrosino lo striscione
“Liberate i pescatori”
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Si è svolta sabato
scorsa la terza
edizione del

“Processo all’Eu-
ropa”. “L'adeguatezza
dei criteri per l'ade-
sione all'UE nella
prospettiva di un ulte-
riore allargamento” è
stato il tema trattato.
Il collegio giudicante era composto da Mario
Fontana presidente della I sez. della Corte di
Assise d’Appello di Palermo, dai magistrato
Michele Calvisi e Claudio Antonelli della
Corte di Appello di Palermo. L’incontro, che
simulava un vero processo, è stato organizzato
da Europe Direct Trapani e a partecipare sono
stati anche i “Garibaldi’s Watchers”, team del-
l’ITET "Garibaldi" di Marsala. L’iniziativa si
inserisce nell’ambito del Piano di intervento
per le politiche comunitarie di Europe Direct
DG COMM Commissione Europea e coinvolge
il team che ha svolto l’azione di monitoraggio
civico per ASOC edizione 2019-20. Gli stu-
denti del Commerciale hanno esposto in video-

conferenza il valore
del monitoraggio ci-
vico e della democra-
zia partecipata come
strumento di cittadi-
nanza reale e significa-
tiva, che ha permesso
loro, attraverso il fi-
nanziamento europeo
“Progetto di valorizza-

zione del Museo Archeologico Regionale Ba-
glio Anselmi”, di disporre di un grande
potenziale informativo di dati, di essere coin-
volti nel processo decisionale che ha determi-
nato l’esito risolutivo del progetto e di
comprendere meglio l’efficacia dell’azione
pubblica. "L’esperienza di ASOC ci ha fatto
comprendere il valore del monitoraggio ci-
vico, diventando una tappa di un percorso che
continua. Ci siamo resi conto di come si possa
diventare cittadini attivi e consapevoli, in
grado di intervenire e incidere sul territorio.
Abbiamo cioè compreso che la partecipazione
ai processi decisionali dipende dalla nostra vo-
lontà di esserci", dichiarano i Garibaldi’s Wat-

chers guidati dall'insegnante tutor Tutor Anto-
nella Milazzo. Adesso i giovani dell'ex ITC
marsalese nell’ambito di un progetto di PCTO
legato alla comunicazione delle attività della
Commissione europea, svolgono attività di
“moltiplicatori europei”, anche attraverso la
pubblicazione mensile di una newsletter. A
giorni sarà in uscita il numero di dicembre di
“Conoscere, comunicare, fare l’Europa". 

“processo all’europa”, i garibaldi’s
Watchers alla simulazione on line

gLi studenti deLL'itet hanno parLato di democrazia partecipata 

La Ministra dell'Istruzione Lucia Azzolina ha in-
viato un video messaggio al Liceo Pascasino
di Marsala, a proposito dell'inaugurazione del

nuovo spazio “Arcipelago”, avvenuta nei giorni
scorsi. La titolare della delega all'istruzione del go-
verno Conte ha espresso “... orgoglio e soddisfazione
per una comunità scolastica che ha tratto dalla diffi-
coltà della pandemia una forza straordinaria per rimet-
tersi in moto e offrire ai giovani e ai docenti uno spazio
innovativo per vivere la scuola”. Al contempo, la Az-
zolina ha evidenziato che l'iniziativa consente un'utile
utilizzo degli spazi all'aperto e di vederli “come una
nuova frontiera per la riorganizzazione degli ambienti

dedicati alla formazione e all'apprendimento”. Nei
giorni scorsi aveva espresso soddisfazione anche la
presidente della Commissione Cultura Scienza e Istru-
zione, Vittoria Casa. “Inaugurare “Arcipelago”, la
nuova tensostruttura scolastica del Pascasino, significa
fare un passo in avanti per tutti. Da oggi ragazze, ra-
gazzi, docenti e personale scolastico avranno a dispo-
sizione uno spazio moderno che permetterà di
rispettare distanziamento quando riprenderanno le le-
zioni in presenza; che servirà a organizzare le lezioni
e tutte le altre attività scolastiche in maniera flessibile,
modulare, innovativa; che sarà parte dell’attività di-
dattica e d’incontro anche in futuro, quando ci saremo

lasciati alle spalle la pandemia. È sempre una grande
soddisfazione quando gli stanziamenti diventano in-
vestimenti reali, fatti, opere. Ancora di più lo è quando
ciò avviene in maniera partecipata e democratica, su
input delle famiglie, degli studenti, degli stessi organi
collegiali scolastici. Quest’anno sulla scuola sono state
riversate risorse per oltre 7 miliardi di euro, un consi-
derevole sforzo del quale l’intervento sul liceo di Mar-
sala è parte. Per i prossimi tre anni, con il Recovery
Plan, contiamo di fare di più, molto di più. Siamo alla
vigilia di un cambiamento epocale che investirà
l’istruzione pubblica in Sicilia come nel resto del
Paese”.

spazio arcipelago al pascasino, video-messaggio della ministra azzolina
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Il gioco delle carte, da sempre, è ritenuto un ottimo
passatempo Sicilianissimo ! Qui da noi….s’impara a
giocare a carte fin da bambini. Chi non hai mai gio-
cato a “31” o a “Ti vitti”o “a Scupiciedda” con i
nonni…? Un passatempo per tenere impegnati i “pic-
ciriddi”, trasmettendo loro quelle certe usanze o….tra-
dizioni che vanno preservate. Specie nei momenti di
“sosta ” o magari quando non c’è scuola o si fa va-
canza….per tenersi impegnati…e non annoiarsi….
Altro che “juchittu” o “stratastrata”….o, peggio an-
cora….con la firnicia dei “video giochi” etc. Ma credo
che i miei Cari lettori sappiano ca ….l’Epica canciò”
:  Oggi sono i bambini ad insegnare ai nonni nuovi
giochi ! Immaginate un nonno siciliano che pesca dal
mazzo la “Beddra carta, 7 di denari”… Risate su risate
! Per non parlare della  “briscola” (semplice o in 5 )
in famiglia! Un passatempo tutto siciliano tipico, so-
prattutto del periodo natalizio. I Fimmineddi “tortu-
rano” continuamente per giocare a “Bestia” o a “7 e
mezzo” o a “Cucù” o, con i “ziti vicinu”,  al piatto. I
cchiù fini…. invece non rinunciano alla
classica,,,,”scala 40”….mentre i cchiù …’ntisi….”im-
piantano u “Bacarà”…  Nei tempi belli…..arrivavano
le visite e, prima di salutare” la frase ricorrente era :
“Na facemunajucata?” ed era….Natale !  Ancora
oggi:….per il Siciliano non è Natale se non c’è a
“Cartuzza”.   Tra “sfinci”, “cassateddi di Ficu” un
muccuni di Marsala o  un Amaro Segesta (u cchiùam-
muntuatuccà ! ) , le solite frasi….: iticci a leggiu….ca
poi u “Pulistiroloacchiana” oppuru “Mio marito si
scurdò i pinnuli a casa” ! ed è questa  quell’aria della
tradizione natalizia, che rende unico il Natale in Sici-
lia. Dopodichè le tavole  sgombrate dai più famosi
“cibi calorici”, lasciano il posto alla tovaglia di panno
verde e le carte Siciliane (Modiano), diventano pro-
tagoniste. Nel bel mezzo della preparazione c’è sem-
pre uno Zio (U Scienziatu) che parra –quasi- in
Italiano  e dici : “Dovitisapiri “scecchi di fiera” che ir
giuoco ricartiscinniu dalla Cina min…..e si diffuse in
tutto l’Oriente…poi vinniru l’Arabi ‘Populucù-
miolu…” e lo portarono in Sicilia e dalla Sicilia….in
Europa e dall’Europa….finuAmierica….dove nacque
(puru) “u jocuri tri carti” (questa perde e questa

vince….faciti la vostra puntata….!”)… Amici e pa-
renti, nichi e granni, si scontrano a “colpi di carte”.
Oro, bastoni, spade e coppe, sono questi “culura” che
formanu il mazzo delle carte siciliane composto da 40
carte   decorate con disegni e colori vivaci  con figure
umane, di animali e oggetti su diverse carte. Ogni”co-
lore” è composto da dieci carte: i numeri dal due al
sette, più tre figure rappresentanti il Re, il cavallo o
“sceccu” e la donna (o fante), e dall’asso. Ci sono le
carte di coppe, comunemente chiamate in siciliano “di
coppi”, che rappresentano “l’ecclesiastichi”,  quelle
di spade, chiamate in siciliano “di spati”, che invece
rappresentano i “nobili” ; e poi le carte di bastoni, co-
munemente chiamate in siciliano “di mazzi”che rap-
presentano u Populu  e quelle di denari in dialetto
“l’oru“, che rappresentanu i “piritancartati”…(i ricchi)
E ccà u “scienziatu” s’infila : “ Assuppàti la cortura…
.sintiti : i culura con le fiure si copiaru all’epica dei
Paladini di Francia: la donna (a Fimmina) ‘tracchil-
lera’ con la facci di santuzza  si lega al dolce stil nuovo
siciliano. C’è l’assu di cuoppi, rappresentato da un ca-
lice (un bellu bicchieri) che, nientedimento u copiaru
dai Greci. L’asso di bastoni, il più “nciuriatu”….( e
tutti sannu picchi …! ) che spesso era dipinto nei car-
retti siciliani con la dicitura “vacci lisciu”, o messo vi-
cino ad una ‘grattaluora’, come a diri “ dduovcu ti l’ha
stricari ( le corna ), rivolto –anche- verso  gli invidiosi
o verso chi volesse attaccare “turilla” (briga). C’è poi
l’asso di denari che rappresenta un’aquila “a volo
basso”. Nei mazzi di carte più antichi, il cavallo di ba-
stoni (o quello di spade) raffigurava “Canibardu”;  Il
re di denari è detto anche “ a matta” nel 7 e mezzo…
!. Il tre di denari riporta le monete con il simbolo della
Trinacria, stemma della Regione Sicilia. I siciliani al-
ternano nelle loro serate natalizie giochi tipici come
il “Cucù”, il cui obiettivo è rimanere l’ultimo gioca-
tore in vita e vincere il piatto.  Poi ancora  “u setti e
menzu” il cui  scopo è quello  di avvicinarsi al risultato
di “sette e mezzo”. Non appena però si riesce a rag-
giungere  il sette e mezzo con due sole carte si parla
di “sette e mezzo reale”. Quando questo accade, il par-
tecipante può prendere le carte e diventare “Capo del
Banco o Banco”. L’altro giuoco un pocu ‘azzardu-

sieddu’ è “U piattu”. Si stabilisce una “posta” per ogni
partecipante….e  si crea il piatto.  Ad ogni parteci-
pante  è distribuita una carta che viene poi confrontata
con quella estratta, di volta in volta, dal mazzo.  Se la
carta data supera quella presa dal banco  si vince la
posta dichiarata (dal giocatore) ; mentre se è più bassa
si perde la posta (dichiarata). In questo momento di
coprifuoco e severe restrizioni  anche familiari…..,
tutto quanto su riportato dovrà essere assolutamente
rimandato….Per quest’anno, Cari miei lettori osser-
veremo cautamente un periodo di clausura….Ci re-
sterà, solo, il ricordo di quella  “festa goliardica”….
data da un Natale all’insegna degli affetti familiari
condivisi in allegria tra parenti ed Amici nella gioia
dello “stare insieme” sempre attorno ad un tavolo, per
dare fondo alla bella enogastronomia nostrana e…..ai
giuochi con le carte, il passatempo tradizionale sici-
liano. Che  si vinca o si perda poco importa, l’impor-
tante è far festa divertendosi. A tempi migliori…
.Buona Clausura…ce la faremo !

vi piacieva a “cartuzza”!
M’ASSETTU FORA A LU LUSTRU DI LA LUNA di Franco Gambino

Briscula
'ncumpagnia

di  Nino Martoglio– Epoca 1894- Origine Catania-

- Parrati, don Caloriu, comu siti ?

- Bonu, vui siti bonu ? - Sentudiri :

carrichi, o 'nnuncabrisculi, 'nn' aviti ?

- Zoccuvuliti, a vostrupiaciri.

- 'Na brisculavistuta, - Chi diciti ? 

- Briscula ! Quanti voti l' haju a diri ?

- E' grossa... - Non fa nenti, favuriti...

- E si non vi vulissifavuriri ?... 

- Carricu, mancu ? Cca c'è 'n sei di spati ! 

- E chi schifiu è, di 'sta manera ?

Don Peppi Nnappa, d'accussijucati ?

- Misseri e sceccuccu tutta 'a tistera,

comu vi l'haju a diri, a vastunati,

camancuhaju sali di salera ?

In quest’ultimo mese dell’anno 2020 caratte-
rizzato da difficoltà, incertezza e preoccupa-
zione aggravati dalla pandemia da Covid-19,

il Lions Club di Marsala presieduto da Antonino
Arangio sostiene i bisogni della propria comunità.
Venerdì scorso, una rappresentanza del Club si è
recata presso il Centro Sociale di Sappusi dove è
stata accolta dal responsabile provinciale di Li-
bera Salvatore Inguì che ha mostrato i locali dove
vengono organizzati laboratori e attività per i gio-
vani frequentatori: il salone con gli strumenti mu-
sicali per le prove della Libera Orchestra

Popolare, la biblioteca, la palestra, la falegname-
ria ed il giardino dedicato ad Emanuela Loi,
l'agente della scorta morta nella strage di via
D'Amelio, che gli stessi giovani abilmente curano
ed in cui coltivano sei alberi di olivo in ricordo
delle vittime dell'attentato al magistrato Borsel-
lino. Tutto frutto di generose donazioni. Il Lions
ha dato un contributo di 500 euro all'associazione
Archè Onlus portando una simbolica palla di Na-
tale Lions Club International Foundation. In vista
delle prossime festività, il Lions che da sempre
opera a favore delle fasce più deboli della comu-

nità marsalese, ha consegnato alla Caritas confe-
zioni di olio e panettoni per 77 famiglie e alle
Dame di San Vincenzo latte, caffè, zucchero, mar-
mellata e panettoni per 35 famiglie. Sabato scorso
incontro con Caritas e Dame di San Vincenzo
della Parrocchia Sant’Anna dove una rappresen-
tanza del Lions sono stati accolti dalla Presidente
Gabriella Di Bernardo e da Anna Maria Genco in
presenza del parroco Don Giacomo Marino,
dell’Arciprete don Marco Renda, di Giovanna
Busterna e Maria Mirabile della Caritas e di Mi-
chele Crimi della Confraternita Sant’Anna.

Lions visita il centro sociale sappusi, donazioni alle associazioni
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gulino-marino live in streaming dal complesso di
santa maria della grotta il giorno di capodanno

per L'evento deL LocaLe bresciano Latteria moLLoY. suoneranno anche "iL teatro è La mia chiesa"

Plugged PolaMolloy è la rassegna in strea-
ming ideata dal noto locale bresciano di
musica dal vivo Latteria Molloy, che dal

19 dicembre al 2 gennaio regala delle imperdi-
bili performance dei più noti artisti della scena
indie, a piccoli ticket. Tra i tanti live, quelli di
Max Collini, Dunk e Gulino. Il cantautore mar-
salese ha da poco pubblicato il videoclip di "Il
Teatro è la mia Chiesa" girato all'interno del
complesso di Santa Maria della Grotta. Un

brano rock con un testo scritto a quattro mani
con il giornalista Andrea Scanzi e con la mu-
sica del chitarrista petrosileno Gianfranco Ma-
rino. Ed è proprio con quest'ultimo che Gulino
si esibirà il 1° gennaio 2021 per Plugged Pola-
Molloy, proprio il giorno in cui si dà il benve-
nuto al nuovo anno, che si spera possa essere
più clemente di quello che sta per finire. Il live
si terrà proprio nella suggestiva Chiesa marsa-
lese, ancora completamente da ristrutturare.
Scrivono gli organizzatori: "In un suggestivo
luogo di Marsala. Una chiesa sconsacrata, il
simbolo di un territorio che trasuda cultura in
ogni angolo nascosto. Lì, quelle mura cosparse
dei segni della natura che si riconquista i suoi
spazi sul lascito abbandonato dell’uomo, Gu-
lino registrerà un live con il suo nuovo pro-
getto solista, in una composizione unplugged
molto intima". Il prezzo è di 6 euro + diritti di
prevendita al link che si può trovare presso la
pagina Facebook Plugged PolaMolloy. "Non
ho mai suonato a Capodanno, non é mai capi-
tato, chissà come mai - scrive Gulino sulla sua
pagina -. Però mi piace l'idea che invece questo
nuovo anno inizi per me con un concerto, seb-
bene in streaming. Mi piace pensare che il
2021 possa proiettarsi in una dimensione di ri-

presa dei lavori e che questo live sia il colpo
di pistola dello start. Il live sarà trasmesso in
streaming dalla piattaforma rebellive.it e in
questa occasione suonerò per la prima volta il
nuovo singolo assieme al mio grande amico
Gianfranco Marino. Tra i pezzi in scaletta tante
canzoni dei Marta Sui Tubi e del mio album
Urlo Gigante". [ claudia marchetti ]
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CORRI DA BRICOADAMO IL FAI DA TE CHE AMO.
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Karting triscina: il marsalese vito
bigione primo nella 60 entry Level

ritorno aL successo neL campionato regionaLe aci sport dopo Le vittorie di marzo

Tra sole e pioggia si è disputato, con
circa sessanta piloti al via, l’ultimo
round del Campionato regionale di

Karting Aci Sport sul circuito internazionale
di Triscina. Angelo Lombardo ha vinto la kz2
, categoria più veloce di giornata col miglior
tempo assoluto di 9’31”441, fatto registrare
sulla distanza di dodici giri. Terzo posto per
Salvatore Gentile, del team Taccetta. Successi
nelle altre classi per Tramontana 125 Kzn
Over, Sardo nella 60 Minikart, Di Caro nella
125 kzn Junior, Bigione nella 60 entry Level,

Ferlisi nella 125 e Mineo della 60 Mini Inter-
nazionale. Per quanto riguarda il campione
marsalese Vito Bigione, è tornato al successo
che gli mancava da marzo, assistito diretta-
mente in gara dal papà nella classe 60 Entry
Level. Il giovane pilota marsalese, ha con-
dotto tutta la gara al vertice dopo aver preso
la testa nel corso delle prime battute. Sul tra-
guardo dove si è presentato per l’ottava volta
col tempo di 8’33”456 , ha preceduto il mes-
sinese Mignacca del Fiorenzo kart e Vito Lau-
dicina del team Spanò.

L’Associazione Dilettantistica Sportiva Football Boys Marsala 2012, presieduta da Giovanna Di Girolamo
e guidata dal tecnico Giovanni Anselmi, è diventata ufficialmente un Centro CONI. Dopo le diverse ini-
ziative ed anni di lavoro e formazione per tutti i tecnici della Football Boys con la scuola dello Sport,

adesso l’importante traguardo che viene certificato dal sito ufficiale del Comitato Olimpico Nazionale Italiano. 

L’asd Football boys marsala 2012
diventa ufficialmente centro coni 


